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Monsieur le Président, 

 
Depuis un peu plus d’un an les sociétés concessionnaires d’autoroutes sont au centre 

d’un vaste débat public. Les critiques, venues de toutes parts, font apparaître un large 
consensus national. Elles s’adressent autant à l’Etat dans ses relations complaisantes avec les 
concessionnaires qu’à ces sociétés qui affichent un total mépris pour l’intérêt général. 

 
La Commission du développement durable et de l’aménagement du territoire de 

l’Assemblée Nationale a publié un remarquable rapport qui dresse un état des lieux et propose 
des réformes structurelles dans l’organisation des infrastructures autoroutières nationales. 

 
Après de trop nombreuses années de démission de la puissance publique, ce travail est 

tout à l’honneur de l’activité parlementaire. Le rapport de la commission corrobore largement 
les études que nous menons depuis plusieurs années sur ce sujet. 

 
A ce jour, les annonces gouvernementales ne répondent ni aux enjeux ni aux attentes 

de la société. 
 
Nous considérons que le débat n’est pas clos. Des décisions d’une autre ampleur sont 

indispensables. Tout d’abord, parce qu’aucun des problèmes soulevés n’a trouvé de réponse. 
Ensuite, parce que l’opinion publique a pris connaissance de la gabegie qui s’exerce à son 
détriment*. Enfin, parce que les propositions de la représentation nationale ont été ignorées. 

 
Après la proposition de rachat des concessions émise par la commission du 

développement durable, l’Assemblée Nationale est saisie d’un projet de loi de nationalisation 
des sociétés concessionnaires. Pour ne pas en rester au simple constat d’une situation 
déplorable, ces propositions structurelles nous semblent aller dans la bonne voie.  

 
Nous vous appelons donc à les soutenir et à légiférer dans leur sens. 

 
Dans ce cadre, nous souhaiterions avoir votre avis sur ces propositions afin de le faire 

connaître - avant les vacances - auprès des usagers des autoroutes de nos territoires.  
 
Ainsi que nous vous l’avions proposé dans nos précédents courriers, nous restons 

disponibles pour vous entendre et vous entretenir de nos analyses et propositions. 
 
Vous en remerciant par avance, veuillez croire, Monsieur le Président, à notre sincère 

considération. 
 

Le Président, 
Jean Claude LAGRON 

 
* Notre dernier communiqué de presse 


